

Protokoll der Quartiersgruppe Urberach

Datum: 9. Oktober 2023, 19:00 -20:45 Uhr

Ort: Halle Urberach, Garderobenraum

Anwesend: 15 Teilnehmende

Moderation: Karla Carl

Frau Carl begrüßt die Teilnehmenden und weist daraufhin, dass Frau Schmidt wegen Krankheit nicht teilnehmen kann. Das Protokoll verfasst stellvertretend Friedrich Kühne. Die Mitglieder der Quartiersgruppe wünschen Frau Schmidt baldige Genesung.

Erfreulicherweise können 2 neue Teilnehmerinnen, Frau Greve-Harich und Frau Kosicki, begrüßt werden, die durch das Friedhofscafé in Kontakt zur Gruppe gekommen sind. Frau Carl regt im Interesse der neuen Teilnehmerinnen eine Vorstellungsrunde aller Anwesenden an.

TOP 1 Jahresabschluss

Die Quartiersgruppe spricht sich mehrheitlich für ein gemeinsames Essen zum Jahresabschluss aus. Nach kurzer Diskussion unter Erwägung geeigneter Räumlichkeiten einigt man sich auf

**Donnerstag, 30. November 18:30 Uhr im
Restaurant „La Scala“, Mühlengrund 18 in Urberach**

Frau Lenhardt erkundigt sich im Restaurant, ob für 15 ++ Teilnehmer der separate Raum zu diesem Datum zur Verfügung steht (alternativ: 27.11.2023)

TOP 2 Projekte/Aktivitäten

Friedhofscafé: Frau Lenhardt berichtet von dem erfolgreichen Projekt, für das jetzt die Winterpause begonnen hat. Im Schnitt waren bei jedem Treffen 15-20 Besucher anwesend. Frau Carl dankt im Namen der Quartiersgruppe allen Aktiven für die tolle Arbeit. Es wird überlegt und noch geklärt, ob die Winterpause durch Treffen im Franziskushaus (Frau Schmidt organisiert einen Raum) überbrückt wird.

Töpfermuseum: Frau Jablonski bittet den Begriff Töpfermuseum in Töpferwerkstatt (Excel-Liste) zu ändern. Das potentielle Projekt ruht momentan. Frau Jablonski ist bereit allen, die sich als Protagonisten einbringen wollen, nach besten Kräften zu unterstützen.

Karl-Kraus-Brücke: für die Quartiersgruppe gibt es derzeit nichts mehr zu tun nachdem die Stadt/KBR die Brücke instandgesetzt hat und ggf. weitere Arbeiten noch vornimmt. Für das Jahrbuch soll auch ein kleiner Artikel darüber von Brigitte Beldermann verfasst werden.

TOP 4 Verschiedenes

Statistiken: Frau Carl appelliert an alle Projektverantwortlichen die Teilnehmerstatistiken bis zur 1. Sitzung 2024 abgabebereit fertigzustellen. Es sollte dann auch kurz über die entsprechenden Aktivitäten und Finanzen berichtet werden (vgl. hierzu auch Punkt Verschiedenes).

Statistik-Formular: Die Gruppe überlegt, ob das vorhandene Statistik-Formular noch weiter verschlankt werden kann, ist dann zu dem Ergebnis gekommen, dass das aktuelle Formular beibehalten werden sollte.

Außerdem regt Frau Carl an, ein Brainstorming über weitere Aktivitäten/Projekte, soweit nicht schon auf der Excel-Projektliste erfasst, als TOP für die Januar-Sitzung aufzunehmen

Ersatzteilnehmer Zukunft Quartiersarbeit: Herbert Lotz erklärt sich bereit ggf. einzuspringen Die Teilnehmer Brigitte Beldermann und Friedrich Kühne bitten, eventuelle Vorschläge und Anregungen aus der Quartiersgruppe beiden Teilnehmenden bis zum ersten Treffen am 1.11.2023 direkt zukommen zu lassen.

Digital-Café: Das von Quartiersmanager Stefan Reich (Schillerhaus) initiierte Digital-Café hatte beim ersten Termin einen sehr geringen Zuspruch. Aktive der PC-Gruppe sind zwar auch dort präsent, das Projekt selbst wird aber **nicht** der Quartiersgruppe zugeordnet und erscheint demnach nicht in der Excel-Projektliste bzw. eine Berichterstattung im Forum kann entfallen. Das Digital-Café soll daher auch nicht mehr mit dem Logo der Quartiersgruppe werben!

Digital aufbereitete Historie Rödermarks im Töpfermuseum: Die Quartiersgruppe präferiert einen Besuch am Anfang des neuen Jahres, notfalls auch noch im November an. Herbert Lotz vereinbart einen Termin mit Herbert Sulzman (ebenfalls HGV). Zeit: ab 17:00 Uhr.

Pflanzentausch-Börse: Maria Becker, in ihrer Eigenschaft als Grünpatin, weist auf die die am 21. Oktober stattfindende Tausch-Börse hin. Sie findet im Innenhof des Psychosozialen Zentrums „Die Brücke“ Ober-Roden, Wittenberger Straße 1, Breidert statt. Organisatoren sind die Grünpaten in Kooperation mit der Quartiersgruppe Urberach, der Initiative „Wir sind Breidert“ und dem NABU Rödermark. Dieses quartiersübergreifende Projekt wird von der Stadt unterstützt (siehe Pressemitteilung im Anhang) und kann künftig als beispielgebend für ähnliche übergreifende Initiativen angesehen werden.

Nächste Arbeitssitzung: Montag, 13. November 2023, 19-21 Uhr, Halle Urberach